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Gestão 2021 – Conselho de Prefeitos

 

 

Rodrigo Ashiuchi 

Prefeito de Suzano |  

Presidente 

 

 

Eduardo Boigues Queroz 

Prefeito de Itaquaquecetuba | 

Vice-Presidente 

 

 

Caio César Machado da Cunha 

Prefeito de Mogi das Cruzes | 

1º Tesoureiro 

 

 

Luís Antônio de Camargo 

Prefeito de Arujá | 2º Tesoureiro 

 

 

Gustavo Henric Costa 

Prefeito de Guarulhos | Secretário 

 

José Luiz Eroles Freire 

Prefeito de Guararema | 

Presidente do Conselho Fiscal 

Carlos Alberto Taino Júnior 

Prefeito de Biritiba Mirim 

Membro do Conselho Fiscal 

 

Priscila Conceição Gambale 

Vieira Matos 

Prefeita de Ferraz de Vasconcelos 

Membro do Conselho Fiscal 

 

Márcia Teixeira Bin de Souza 

Prefeita de Poá 

Membro do Conselho Fiscal 

 

Vanderlon Oliveira Gomes 

Prefeito de Salesópolis 

Membro do Conselho Fiscal 

 

Adriano Marchesani Levorin 

Prefeito de Santa Branca 

Membro do Conselho Fiscal 

 

Carlos Augusto Chinchilla Alfonso 

Prefeito de Santa Isabel 

Membro do Conselho Fiscal
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Equipe Administrativa 

 

 

 

 

 

 

Adriano Leite  Quéli de Jesus 

Secretário Executivo  Advogada 
   

Mara Flôres  Jéssica Tomiyoka 

Secretária Executiva Adjunta  Auxiliar Administrativo 

   

Maurício Segantin  Vanessa de França 

Diretor de Departamento  Auxiliar Administrativo 

   

Monalisa Ventura  Mispli Filadelfo 

Diretora de Departamento  Auxiliar de Serviços Gerais 

   

Ruth Melo   

Diretora de Departamento   
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Câmaras Técnicas 2021 
 

Agricultura 

Titular | Felipe de Almeida 

Suplente | Douglas Nepomuceno  

 

Assistência Social e Políticas 

Públicas para Mulheres 

Titular | Rodrigo de Freitas 

Suplente | Alex Viterale 

 

Cultura 

Titular | Walmir Pinto 

Suplente | Armando Bueno 

 

Desenvolvimento Econômico 

Titular | Priscila Yamagami 

Suplente | Sérgio Sidorco 

 

Educação 

Titular | Leandro Bassini 

Suplente | Caio Calegari 

 

Esportes  

Titular | Fábio Sales 

Suplente | Arnaldo Marin Jr.  

 

Finanças 

Titular | Caio Araújo 

Suplente | Robson Senziali 

 

Gestão Ambiental 

Titular | Claudete Canada 

Suplente | Solange Wuo 

 

Habitação 

Titular | Miguel Reis 

Suplente | Priscila Borsos 

 

Planejamento e Urbanismo + Mobilidade 

Titular | Cláudio Rodrigues 

Suplente | Elvis Vieira 

 

Programas e Projetos 

Titular | Sandra Olivieri 

Suplente | Carolina Umebayashi 

 

Saúde 

Titular | Adriana Martins 

Suplente | Michael Rodrigues 

 

Segurança 

Titular | Anderson Caldeira 

Suplente | Edson Moraes 

 

Turismo 

Titular | Ricardo Balcone  

Suplente | Nicolas Rocha 

 

CTE Bem-Estar Animal 

Titular | Leandro de Leon 

Suplente | Maria Silva Nogueira Affonso 

 

Conselho dos Fundos Sociais de 

Solidariedade 

Titular | Larissa Ashiuchi 

Adjunto | Mileide Queroz   

 
 

Existem, ainda, as Câmaras Técnicas Especiais de Infraestrutura, do Jurídico e do 

Legislativo, acionadas apenas quando necessário.    
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2021: um ano de conquistas e desafios 

 
O ano de 2021 foi um ano de muitos desafios, sobretudo com a renovação da gestão em 

nove dos 12 municípios do CONDEMAT. Com a posse de novos prefeitos e equipes 

técnicas na maioria das prefeituras, o papel do CONDEMAT foi fundamental para 

integração e apoio aos municípios.  

 

O enfrentamento à pandemia de Covid-19 continuou a ser prioridade na região, com foco 

na imunização da população e na busca pela ampliação da capacidade hospitalar para o 

atendimento às pessoas diagnosticadas com a doença. 

 

Em meio a estes desafios, graças a união dos prefeitos, a região conquistou o aumento da 

capacidade hospitalar no primeiro semestre do ano, considerado o período mais difícil 

da pandemia com a chegada da segunda onda da doença. A medida impediu que a 

população da região ficasse sem atendimento hospitalar.  

 

Outra grande conquista neste período na área da Saúde foi referente a uma luta iniciada 

pelo CONDEMAT em 2019, para a reativação da ala psiquiátrica do Hospital Regional 

de Ferraz de Vasconcelos.  O Consórcio também implantou a terceira Residência 

Terapêutica, em Ferraz de Vasconcelos, com 10 vagas para pacientes psiquiátricos que 

deixaram hospitais de longa permanência. 

 

Com as mudanças e o impacto da pandemia na área da Educação, o 2º Fórum 

Internacional de Educação dos Municípios do Alto Tietê abordou o tema “Anos iniciais 

do ensino fundamental: desafios e perspectivas em tempos de pandemia”. Durante o mês 

de setembro foram realizados cinco encontros virtuais, com 10 palestras conferidas por 

especialistas do Brasil e do exterior, sempre acompanhadas de debates com secretários e 

professores dos municípios organizadores. 

Em dezembro, coroando todo o trabalho realizado pelos gestores da área de Saúde, foi 

realizado o 1º SISAC – Simpósio de Saúde do CONDEMAT. Iniciativas exitosas 

empregadas no combate à pandemia foram apresentadas e premiadas durante o 

simpósio, que reuniu palestrantes renomados no debate dos desafios que a Covid-19 

trouxe para a gestão pública. 

Às vésperas do Natal, a região pode celebrar mais uma conquista, a anulação do projeto 

de instalação de pedágio na Rodovia Mogi-Dutra, colocando fim à uma luta do 

CONDEMAT há mais de dois anos. Uma vitória de toda a sociedade. 
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Presidência CONDEMAT 2021 

 
O prefeito de Suzano, Rodrigo 

Ashiuchi, assumiu no dia 

05/01/2021 a presidência do 

CONDEMAT. Uma das medidas 

do novo presidente foi a 

manutenção do trabalho das 14 

Câmaras Técnicas Permanentes e 

Especiais e o Conselho dos Fundos 

Sociais, para o desenvolvimento 

de projetos e subsídios para 

complementar a atuação do 

Conselho de Prefeitos.  

Ashiuchi, que já esteve na presidência do CONDEMAT em 2018 e 2019, estabeleceu como 

prioridade o enfrentamento à pandemia de Covid-19 com foco na imunização da 

população e na gestão junto ao Governo do Estado para a ampliação da capacidade 

hospitar para o atendimento às pessoas diagnosticadas com a doença. 

Ao longo do ano, o presidente Ashiuchi liderou importantes ações para o controle da 

pandemia na região. O trabalho de gestão junto ao Governo do Estado para a ampliação 

da capacidade hospitalar na região possibilitou a conquista de um aporte de R$ 14,7 

milhões repassados aos municípios para custeio parcial de unidades de UTI e enfermaria. 

Além disso, a direção do CONDEMAT investiu em parcerias com o Estado para 

ampliação da quantidade de leitos nos hospitais Dr. Arnaldo Pezzuti, em Mogi das 

Cruzes, e Hospital das Clínicas de Suzano. Ao todo foram implantados 50 novos leitos 

de UTI nas duas unidades hospitalares,  o que garantiu o atendimento à toda a região.  

Como forma de reconhecimento de todo o trabalho desenvolvido pelos profissionais de 

saúde, uma das últimas ações de Ashiuchi à frente da presidência foi a realização do 

SISAC – Simpósio de Saúde do CONDEMAT, que reuniu experiências exitosas dos 12 

municípios no enfrentamento à pandemia e promoveu o debate com especialistas. O 

evento contou com a presença do secretário de Saúde do Estado de São Paulo, Jean 

Gorinchteyn.  
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Enfrentamento à pandemia e luta para ampliação da capacidade 

hospitalar na região 

 
Prefeitos do CONDEMAT 

participaram de uma reunião 

no dia 05/03/2021 com o 

Secretário Estadual de 

Desenvolvimento Regional, 

Marco Vinholi, para tratar da 

ampliação de leitos 

hospitalares para o tratamento 

às pessoas diagnosticas com 

Covid-19 na região.  

 

Na ocasião foi anunciado um aporte de R$ 14,7 milhões do Governo do Estado para 

custeio parcial de unidades de UTI e enfermaria. O valor foi repassado fundo a fundo 

para os municípios implantarem novos leitos nas unidades municipais e para a 

contratação de leitos junto à iniciativa privada.  

Em abril, o CONDEMAT fez um 

investimento de R$ 185 mil para 

custear a instalação de tanques 

de oxigênio no hospital de 

gestão estadual, Dr. Arnaldo 

Pezzuti, em Mogi das Cruzes. A 

iniciativa, em parceria com o 

Governo do Estado, permitiu a 

abertura de 30 novos leitos de 

UTI no local.  
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Neste mesmo mês o 

CONDEMAT realizou um 

investimento de R$ 250 mil 

para contratação de 

Organização Social para 

administração e 

gerenciamento de 

profissionais no Hospital das 

Clínicas de Suzano, o que 

garantiu a abertura de 20 

novos leitos de UTI. No 

período de abril até setembro 

foram atendidos 197 pacientes 

na  unidade hospitalar.  

 

Abertura da ala psiquiátrica do Hospital Regional de Ferraz de 

Vasconcelos 

Em atendimento ao pleito do CONDEMAT, o Governo do Estado reinaugurou no dia 22 

de julho a ala psiquiátrica do Hospital Regional de Ferraz de Vasconcelos “Dr. Osiris 

Florindo Coelho”. A solicitação de reabertura dos leitos como referência em atendimento 

para a região do Alto Tietê foi oficializada ao Estado em 2019. 

O presidente do CONDEMAT, Rodrigo Ashiuchi, e os prefeitos Inho Taino (Biritiba 

Mirim), Priscila Gambale 

(Ferraz de Vasconcelos), José 

Luiz Eroles Freire 

(Guararema), Márcia Bin 

(Poá), Vanderlon Gomes 

(Salesópolis) e Carlos 

Chinchilla (Santa Isabel), 

acompanharam a cerimônia 

de inauguração que contou 

com a presença do vice-

governador Rodrigo Garcia e 

do Secretário da Saúde, Jean 

Gorinchteyn. 
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A ala psiquiátrica do 

Hospital Regional de 

Ferraz estava fechada 

desde 2014. Com a 

reinauguração, o setor 

voltou a funcionar com 13 

leitos na nova enfermaria 

especializada no 

atendimento a pacientes 

com transtornos mentais e 

necessidade de 

intervenção para casos 

graves e agudos 

relacionados ao consumo 

de álcool e drogas. 

A melhoria do espaço foi completa, incluindo instalações prediais de água, esgoto, 

energia elétrica, gases, climatização e proteção contra incêndio. Também foram 

reformados os alojamentos em conformidade com normas e boas práticas de segurança, 

organização e conforto aos pacientes. Com foco na humanização, foram criados espaços 

de convivência e o solário, uma estrutura metálica e esquadrias com vidro balístico. A 

obra inclui ainda uma central de material e esterilização. 

“O Regional de Ferraz de 

Vasconcelos é um hospital 

estratégico para dar vazão a 

muitas demandas da saúde 

do Alto Tietê. Esta é uma 

grande conquista para a 

nossa região, que passa a 

contar com mais um 

importante serviço de saúde 

de forma regionalizada. 

Uma conquista que é fruto 

da união dos prefeitos e 

representantes da região na 

esfera estadual”, disse o 

presidente do CONDEMAT, 

Rodrigo Ashiuchi. 
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Abertura da 3ª Residência Terapêutica 

Em agosto a região do CONDEMAT passou a contar com uma nova unidade de 

Residência Terapêutica (RT), implantada no município de Ferraz de Vasconcelos. A 

unidade abriga 10 pacientes dos municípios de Ferraz de Vasconcelos, Mogi das Cruzes, 

Salesópolis e Suzano, que deixaram hospitais psiquiátricos de longa permanência. 

Esta foi a terceira RT a ser 

implantada na região. O serviço 

já existe desde 2018, com 

unidades em Mogi das Cruzes e 

Suzano. Às vésperas da abertura 

do novo serviço, o presidente do 

consórcio, Rodrigo Ashiuchi; a 

prefeita de Ferraz de 

Vasconcelos, Priscila Gambale e 

o secretário executivo do 

consórcio, Adriano Leite, 

realizaram uma vistoria nas 

dependências do imóvel.  

 

Apoio à campanha de imunização contra a Covid-19 

 
Desde o início da campanha de 

vacinação na região, o 

CONDEMAT vem apoiando a 

mobilização dos municípios, 

promovendo discussões sobre 

questões relacionadas ao 

acondicionamento das doses de 

vacina, o formato e logística das 

campanhas, locais e horários de 

vacinação, além dos cuidados 

necessários a serem adotados 

no processo. 

 

Cada município adotou suas estratégias particulares ao longo da campanha e o 

CONDEMAT auxiliou na divulgação de dados referente a chegada de doses na região e 

ao avanço da imunização.  
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Acompanhamento e estatísticas da pandemia na região 

 
Ao longo do ano o 

CONDEMAT continuou o 

monitoramento junto às 

Vigilâncias Epidemiológicas 

Municipais de casos 

suspeitos, confirmados e 

número de óbitos, além do 

perfil das vítimas, à exemplo 

do que foi iniciado em 2020. 

A consolidação dos dados 

regionais tem sido 

fundamental para respaldar 

o Conselho de Prefeitos nas 

reinvindicações junto aos governos Estadual e Federal na adoção de medidas de 

enfrentamento à pandemia.  A imprensa da região utiliza os dados compilados pelo 

CONDEMAT para informar a população acerca da evolução da doença no Alto Tietê, 

assegurando a confiabilidade das informações.  

 

Realização do 1º Simpósio de Saúde do CONDEMAT – SISAC 
 

O Simpósio de Saúde do 

Condemat – SISAC, foi 

realizado dia 14 de dezembro 

com o objetivo de homenagear 

trabalhadores da saúde que 

desenvolveram experiências 

exitosas de combate à 

pandemia. Juntos, os 12 

municípios consorciados 

inscreveram 36 experiências, 

sendo que, após avaliação de 

comissão formada por 

membros do COSEMS – 

Conselho Estadual de 

Secretários Municipais de Saúde, 12 projetos (um de cada município) foram selecionados 

para apresentação oral durante o simpósio.  
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Prefeitos, secretários e técnicos de saúde participaram do evento que contou com a 

presença do secretário de Estado de Saúde, Jean Gorinchteyn.  

 

Além das apresentações dos trabalhos, o evento reuniu autoridades públicas e 

especialistas em saúde e epidemiologia que participaram de mesas técnicas. A primeira 

delas, “Análise epidemiológica, vigilância e perspectivas”, contou com a participação dos 

membros do Observatório Covid-19 BR, Renato Coutinho e Brigina Kemp, que 

abordaram a situação epidemiológica no Estado de São Paulo e a importância da 

continuidade de ações de combate à Covid-19, como uso de máscaras e o valor da 

vacinação como forma de findar a pandemia. 

 

A segunda mesa, intitulada  

“Covid-19: Aprendizado, 

planejamento e desafios na 

gestão compartilhada em rede”, 

contou com palestra do membro 

do Comitê Científico de São 

Paulo, Carlos de Carvalho e, na 

sequência, debate com a 

participação do superintendente 

do Núcleo Estadual do 

Ministério da Saúde, José Carlos 

Paludeto; o presidente do 

Conselho dos Secretários 

Municipais de Saúde do Estado de São (Consems/SP), Geraldo Reple, e a representante 

da Secretaria de Saúde do Estado de São Paulo, Vânia Tardelli. 

 

Ao final do evento os municípios foram premiados pelos trabalhos realizados. Arujá 

recebeu o prêmio pelo trabalho “Vacinação em massa da Covid-19 no município de 

Arujá: implantação de ferramentas que agilizem o processo evitando fila”. Biritiba Mirim, 

por sua vez, foi reconhecida pelo projeto “Importância do processo de imunização 

visando o controle da pandemia e a queda do número de óbitos por Covid-19 em Biritiba 

Mirim”. Ferraz de Vasconcelos foi autora da iniciativa “Uso de brinquedos recicláveis 

confeccionados artesanalmente para o estímulo da comunicação infantil durante a 

pandemia de Covid-19”, premiada no SISAC. A cidade anfitriã do evento, Guararema foi 

a responsável pelo “Prontuário Afetivo: promovendo a aproximação entre doente e 

familiar durante o período de internação por Covid-19 na Santa Casa de Guararema”. 

 

Guarulhos apresentou “Reorganização do Plano de Contingência no enfrentamento à 

pandemia Covid-19 em unidades de urgência e emergência administradas pela gestão 

pública”, enquanto Itaquaquecetuba recebeu o tributo pelo projeto “Programa Saúde na 
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Escola em tempos de pandemia”. Já Mogi das Cruzes recebeu a homenagem pelas 

“Estratégias de acolhimento ao paciente e familiar frente à Covid-19 no Hospital 

Municipal de Mogi das Cruzes”; e Poá, pelo trabalho “Exercícios terapêuticos como 

componente na reabilitação de pacientes pós-Covid-19”. 

 

O município de Salesópolis recebeu o tributo pelo “Projeto Olhe-se”, Santa Branca pela 

iniciativa “Reabilitação fisioterapêutica pós-Covid-19”. Santa Isabel foi consagrada com 

a “Unidade Sentinela” e, por fim, Suzano foi reconhecida pelo trabalho “Gestão 

aproximada de recursos: garantias seguras às práticas do servidor e ao cuidado digno ao 

usuário em tempos de pandemia”. 
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Programa Melhoria da Educação  

Em março teve início o programa 

Melhoria da Educação, 

desenvolvido em parceria com o 

Itaú Social e a Oficina Municipal – 

Escola de Cidadania e Gestão 

Pública. A iniciativa teve como 

objetivo fortalecer as equipes 

técnicas das prefeituras com 

atividades de formação humana e 

capacitação técnica em temas 

relacionados à gestão pedagógica, 

administrativa e financeira. 

Ao longo do ano foram realizados seis encontros formativos para os gestores em quatro 

eixos estratégicos: Gestão da Educação na Pandemia; Gestão Orçamentária da Educação 

Municipal; Gestão da Educação em Consórcios e Transição da rede municipal para a 

estadual. 

 

2º Fórum Internacional de Educação do Alto Tietê reafirma 

sucesso da edição anterior 

A segunda edição do Fórum 

Internacional de Educação do Alto Tietê, 

aconteceu durante  o mês de setembro e 

deixou um importante legado à 

educação da região, levando 

conhecimento e formação para mais de 

7.500 profissionais de educação, e se 

consagrando como referência no debate 

da educação contemporânea. 

O evento promovido pelo CONDEMAT, 

com o apoio da UNESCO, UNDIME, Itaú 

Social, Fundação Santillana, Fundação 

SM e Oficina Municipal e a organização 

executiva pelo IBSA – Instituto Brasileiro 
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de Sociologia Aplicada, trouxe à pauta debates acerca da educação na pandemia sob os 

mais diversos aspectos, tendo como tema principal “Anos iniciais do ensino fundamental: 

desafios e perspectivas em tempos de pandemia”. 

Ao longo do mês de setembro foram realizados cinco encontros, com 10 palestras 

conferidas por especialistas do Brasil e do exterior, sempre acompanhadas de debates 

com secretários e professores dos municípios organizadores. 

O coordenador da Câmara 

Técnica de Educação, 

Leandro Bassini, falou do 

alcance do evento e o impacto 

na rotina dos educadores da 

região. “Nossa região conta 

com 155 mil crianças 

matriculadas nos primeiros 

anos do ensino fundamental, 

e um respectivo corpo 

docente igualmente 

expressivo. Todo este 

conhecimento que foi compartilhado impacta diretamente na rotina das escolas, na 

dinâmica dos professores, que saem desta experiência com mais bagagem, e no 

aprendizado dos alunos”, disse. 

O Fórum foi transmitido em sessões ao vivo pelo YouTube e já recebeu mais de 45 mil 

visitas aos conteúdos deste ano. O portal (www.forumeducacaoaltotiete.com) continua 

no ar, sendo alimentado regularmente com materiais de referência aos educadores de 

todo o país e do exterior, além do vasto acervo com que já conta desde sua criação. 
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Desenvolvimento do projeto Recicla Cidades em parceria com a 

ONG Espaço Urbano 

O projeto Recicla Cidades, desenvolvido em parceria com a 

ONG Espaço Urbano, com apoio da empresa Tetra Pak foi 

lançado no mês de abril com a meta de aumentar em 20% a 

coleta de materiais recicláveis na região do CONDEMAT.  

O Recicla Cidade foi inspirado no projeto piloto 

desenvolvido nos municípios de Salesópolis e Guararema 

desde 

2017 e 2019, respectivamente, com 

resultados positivos. A expansão para 

os outros 10 municípios da região foi 

atrelada ao foco na melhoria e 

ampliação dos serviços de coleta 

seletiva, assim como na formação de 

catadores de materiais recicláveis 

para atuação de forma cooperada.  

 

Entre os resultados colhidos ao longo do ano, destacamos: 

ARUJÁ: Criação do Programa de Troca feito pela Cooperativa – em parceria com as 

escolas e organizações sociais, realização de eventos na cooperativa de trocas, contratação 

dos cooperados para as ações. 

BIRITIBA MIRIM: Implantação do Eco Shopping 

Biri, na Praça da Igreja São Benedito, em parceria com 

o Fundo Social. Além disso, foram realizadas 

parcerias com as secretarias de Cultura, Turismo e 

Educação, envolvendo influencers para a 

conscientização da população.  

FERRAZ DE VASCONCELOS: Implantação da Eco 

Loja Beija Flor no Parque Municipal, instalação de 26 

pontos de arrecadação nas escolas municipais, criação 

do Programa de Educação Ambiental, realização do 

projeto piloto de coleta seletiva com três escolas.  
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GUARAREMA: Loja itinerante nos bairros e escolas aos finais de semanas, programa 

lixo zero nas escolas, 13 PEVs novos com monitoria, capacitação de todos os agentes 

públicos da Escola da Natureza. 

GUARULHOS: Planejamentos das ações em 

parceria com a Secretaria da Educação, com as 

Organizações Sociais e com os Embaixadores do 

Lixo Zero, celebração da parceria com as 

lideranças religiosas.  

ITAQUAQUECETUBA:  Lançamento do 

Programa Eco Itaquá, criação da Loja do Bem, 

concurso com as escolas para criação do mascote, 

criação do selo ambiental para a incentivo a 

destinação adequada. 

MOGI DAS CRUZES: Incentivo e estruturação ao coletivo de catadores, ações em 

condomínios e em escolas e com a secretaria do Fundo social para as campanhas. 

POÁ: Implantação de 44 pontos de 

arrecadação nas escolas municipais, 

implantação da Loja Colete e Troque, 

celebração da parceria com a CRUMA para 

instalação dos PEVs, criação do selo 

ambiental para a incentivo a destinação 

adequada.  

SALESÓPOLIS: Criação da filial da loja do 

bem, criação do decreto de obrigatoriedade 

do ingresso solidário em todos os eventos, criação do Cine Recicla Artes; implantação da 

coleta seletiva em mais dois bairros. 

SANTA BRANCA: Planejamento do Centro de Triagem e Educação Ambiental em 

parceria com a Ong Batucando, campanhas com as escolas de arrecadação.  

SANTA ISABEL: Evento na Câmara Municipal de Vereadores para apresentação do 

projeto Ingresso Solidário na Ação do Ciclismo, divulgação com carro de som da rota da 

coleta seletiva, instalação de seis PEV’s.  

SUZANO: Campanhas com as organizações sociais, celebração da parceria com a 

Empresa Emibra para campanhas, celebração da parceria com o Rotary para doação dos 

PEV’s para escolas, celebração da parceria com a Associação Comercial - instalação de 

PEV’s.     
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Assinatura do projeto FEHIDRO - Estudos hidrogeológicos de 

disponibilidade de águas subterrâneas 

Em abril o CONDEMAT deu 

início a elaboração de estudos 

hidrogeológicos de 

disponibilidade de águas 

subterrâneas e determinação do 

uso atual de água na agricultura 

irrigada com vistas à 

identificação de novas ofertas 

para a redução da demanda 

superficial do setor 

hortifrutigranjeiro na Área de 

Proteção e Recuperação de 

Mananciais do Alto Tietê/Cabeceiras. O estudo é realizado pelo IPT com recursos na 

ordem de R$1,5 milhão do Fundo Estadual de Recursos Hídricos (FEHIDRO). 

Esse é o segundo projeto do CONDEMAT desenvolvido com recursos do Fehidro. O 

primeiro investimento, de R$ 980 milhões, foi destinado aos estudos de alternativas para 

a compensação financeira aos municípios produtores de água e com restrições de uso e 

ocupação do solo em decorrência da Lei Estadual de Proteção aos Mananciais, concluídos 

no final de 2021 e deram subsídios para o ICMS Ambiental lançado pelo Governo do 

Estado. 

 

       Prefeito de Salesópolis assume o Subcomitê Alto Tietê 

Cabeceiras 

O prefeito de Salesópolis, Vanderlon Gomes, que 

integra o Conselho de Prefeitos do CONDEMAT – 

Consórcio de Desenvolvimento dos Municípios do Alto 

Tietê, foi eleito o coordenador geral do Subcomitê Alto 

Tietê Cabeceiras, colegiado consultivo vinculado ao 

Comitê da Bacia Hidrográfica Alto Tietê (CBHAT) e que 

atua diretamente nas políticas regionais de recursos 

hídricos na abrangência das cidades de Arujá, Biritiba 

Mirim, Ferraz de Vasconcelos, Guarulhos, 

Itaquaquecetuba, Mogi das Cruzes, Poá, Salesópolis, 

São Paulo e Suzano. 



RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2021 

____________________________________________________________ 

 

 
19 

A eleição ocorreu no mês de maio e se deu de forma unânime. O prefeito Vanderlon 

coordenará o grupo no biênio 2021/2023, com os desafios de manter a região unida em 

ações como a fiscalização integrada, monitoramento dos riscos de uma nova crise hídrica, 

conquista de recursos e o avanço nos estudos que visam à compensação financeira aos 

municípios com restrições ambientais. 

O Subcomitê é formado por 30 membros, numa composição tripartite – municípios, 

Estado e sociedade civil. Além de ser o representante indicado pelos municípios, o 

prefeito Vanderlon assumiu a coordenação geral do colegiado com o aval do 

representante indicado pelo Estado, Josué Barranco, do DAEE (Departamento de Águas 

e Energia Elétrica), e da representante da sociedade civil Jaqueline Bória, da Unifesp 

(Universidade Federal de São Paulo). 

 

 

Implantação de Projeto Piloto de Resíduos da Construção Civil 

da SIMA 

 
Os municípios de Ferraz de Vasconcelos, Poá e Suzano foram selecionados para compor 

a etapa inicial do projeto-piloto regional de combate ao descarte irregular de resíduos 

sólidos da construção civil (RCC), desenvolvido em parceria com a Secretaria Estadual 

de Infraestrutura e Meio Ambiente (SIMA), por meio do Comitê de Integração de 

Resíduos Sólidos (CIRS). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O lançamento do projeto foi realizado de maneira virtual no mês de junho, como parte 

das celebrações em alusão ao Dia Mundial do Meio Ambiente. 
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A seleção dos municípios foi feita a partir de critérios técnicos, levando em conta as 

cidades que já possuem Plano Municipal de Resíduos da Construção Civil e outras 

legislações que abordem o tema; municípios que contam com sistema de fiscalização e 

combate ao descarte irregular de resíduos da construção civil e municípios que têm 

descarte irregular em maior parte de áreas ambientalmente protegidas. 

 

De acordo com dados da SIMA, os 12 municípios do CONDEMAT geram em torno de 

cinco mil toneladas de resíduos da construção civil por dia. Para o presidente do 

CONDEMAT, Rodrigo Ashiuchi, a destinação correta dos resíduos da construção civil é 

um problema existente em todo o Estado, sobretudo na Região Metropolitana, devido à 

conurbação existente. 

 

“Essa parceria com a SIMA é muito importante para tratar este tema tão amplo, que é um 

problema enfrentado por todo o Estado. É muito importante que nossa região passe a 

integrar este projeto-piloto, buscando soluções integradas, além de iniciar um trabalho 

de transformação deste material para que ele possa voltar para a sociedade com a 

aplicação de forma correta”, disse. 

 

O diretor do Departamento de Fiscalização da SIMA, Rafael Frigério explicou que o 

principal objetivo do projeto é estabelecer uma efetiva de fiscalização ambiental integrada 

entre as instâncias governamentais estadual e municipal, com foco na minimização dos 

impactos decorrentes dessa prática irregular, oferecendo suporte técnico aos municípios, 

bem como instrução e capacitação dos agentes de fiscalização envolvidos, abordando 

tanto a legislação e atuação na esfera ambiental, como o uso das tecnologias disponíveis 

para condução dos trabalhos. 

 

O coordenador do Comitê de Integração de Resíduos Sólidos (CIRS), José Valverde falou 

da importância do projeto. “O lançamento deste projeto-piloto é um grande marco para 

a região, que irá proporcionar esta integração agregando efetividade e tecnologia, 

planejamento e ação, para o bem da região e do meio ambiente”, disse. 

 

Também participaram do lançamento do projeto-piloto o secretário executivo da SIMA, 

Luiz Ricardo Santoro; o coordenador de Fiscalização e Biodiversidade, Sérgio Marçon; o 

coordenador Planejamento Ambiental da SIMA, Gil Scatena; o especialista ambiental, 

Wagner Cabelho; o assistente Executivo da Diretoria de Controle e Licenciamento 

Ambiental da Cetesb, Cristiano Kenji Iwai; o comandante de Policiamento Ambiental do 

Estado de São Paulo, Coronel Motoka; o secretário executivo do CONDEMAT, Adriano 

Leite e a coordenadora e adjunta da CT de Gestão Ambiental e Sustentabilidade do 

CONDEMAT, Claudete Canada e Solange Wuo. 
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Audiência com secretário de Estado de Infraestrutura e Meio 

Ambiente do Estado 

 
Em agosto foi realizada audiência 

com o secretário de Estado de 

Infraestrutura e Meio Ambiente, 

Marcos Penido. 

Durante a reunião o secretário falou 

sobre a regulamentação da lei do 

ICMS Ambiental, a qual vai 

estabelecer novos parâmetros para 

a distribuição do imposto entre os 

municípios, com ampliação de 

recursos para aqueles que possuem 

reservas ambientais.  

O secretário afirmou que os estudos iniciados pelo CONDEMAT foram fundamentais 

para a formatação da legislação do ICMS Ambiental. “O trabalho do CONDEMAT foi 

um dos indutores para que levássemos esta reinvindicação para o ICMS Ambiental, com 

o objetivo de estimular os municípios a aprimorarem a gestão ambiental, e com isso ter 

um melhor retorno financeiro. O ganho é tanto na economia do município, quanto na 

qualidade de vida da população”, disse. 

Outros temas de abrangência regional foram discutidos durante a reunião, entre eles, a 

possibilidade de uma nova crise hídrica no Estado.  O secretário Marcos Penido 

tranquilizou os prefeitos sobre o eventual risco de racionamento. 

“Os trabalhos realizados no sistema Cantareira e em curso no Itapanhaú, na região do 

Alto Tietê, fazem com que tenhamos uma segurança no abastecimento da água para a 

Região Metropolitana, no entanto, a questão do uso consciente da água é fundamental e 

devemos ter um olhar ainda mais atento na questão das queimadas”, destacou o 

secretário. 
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Participaram da audiência os prefeitos Inho Taino (Biritiba Mirim), Priscila Gambale 

(Ferraz de Vasconcelos), Zé Luís (Guararema), Caio Cunha (Mogi das Cruzes), Márcia 

Bin (Poá), Clóvis Volpi (Ribeirão Pires), Vanderlon Gomes (Salesópolis), Carlos 

Chinchilla (Santa Isabel) e Rodrigo Ashiuchi (Suzano), além da vice-prefeita Adriana 

Rufo (Biritiba Mirim). Os deputados estaduais André do Prado, Estevam Galvão e 

Rodrigo Gambale, e o secretário executivo do CONDEMAT, Adriano Leite, também 

estiveram presentes. 

 

Capacitação de gestores municipais e cooperados da coleta 

seletiva 

A Câmara Técnica de Gestão Ambiental e Sustentabilidade realizou duas capacitações 

em coleta seletiva e logística reversa destinadas aos gestores municipais  

Em junho foram 

realizados quatro 

encontros virtuais de 

capacitação em Coleta 

Seletiva e Logística 

Reversa, de iniciativa 

do CONDEMAT com a 

participação do Comitê 

de Integração de 

Resíduos Sólidos 

(CIRS) e da 

Coordenadoria de 

Planejamento 
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Ambiental (CPLA), vinculados à Secretaria Estadual de Infraestrutura e Meio Ambiente 

(SIMA); da Associação Nacional dos Catadores e Catadoras de Materiais Recicláveis 

(ANCAT) e do Instituto de Energia e Ambiente (IEE-USP).  

Cerca de 70 pessoas, entre gestores municipais e membros de associações de catadores, 

participaram da capacitação.  

No mês de novembro, membros da Câmara Técnica de Gestão Ambiental e 

Sustentabilidade e representantes de cooperativas de coleta seletiva da região 

participaram de oficina presencial da Plataforma de Indicadores e Índices de Coleta 

Seletiva e de Organizações de Catadores (PICS) do Instituto de Energia e Ambiente (IEE) 

da Universidade de São Paulo (USP). 

 

 

Criação do 1º Arranjo Produtivo da região – APL do Mel 

 
A região do CONDEMAT busca o reconhecimento do primeiro Arranjo Produtivo Local 

(APL) do Alto Tietê, formalizado no mês de outubro, por meio de parceria do consórcio 

com instituições públicas e privadas, para fortalecimento da cadeia produtiva do mel na 

região. 
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O objetivo é promover o 

aprimoramento dos métodos de 

produção e comercialização de mel; 

adoção de políticas públicas de apoio 

aos processos de produção, 

comercialização e pesquisa dentro da 

cadeia; discussão de processos 

articulados de comercialização, entre 

outros. 

O APL começou a ser formatado em 

maio de 2020. Ao longo dos meses, 

foram realizados estudos para 

formatação do plano de ação, que 

consiste no fortalecimento da 

Apicultura e Meliponicultura regional, 

com atuação em quatro eixos: Gestão, 

Produção, Comercialização e 

Infraestrutura. 

 

O presidente do CONDEMAT, 

Rodrigo Ashiuchi, falou sobre o 

potencial produtivo da região e 

destacou a iniciativa para 

fortalecimento do setor. “A região tem 

um potencial agrícola muito grande. 

Somos responsáveis pelo 

abastecimento de grande parte do 

Estado, e temos potencial para crescer 

ainda mais por meio de iniciativas 

como esta, promovida pelo 

CONDEMAT, que envolve Poder 

Público, iniciativa privada, entidades e 

sociedade civil”, disse. 

Com a produção de mel concentrada principalmente nas cidades de Biritiba Mirim, 

Guararema, Mogi das Cruzes, Salesópolis, Santa Branca e Santa Isabel, o setor foi 

responsável por movimentar aproximadamente R$ 500 mil na economia regional no 

primeiro semestre do ano, promovendo a geração de emprego e renda.  
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 “Nós estamos trabalhando em novas técnicas e manejos para aumentar a produtividade 

do mel e de derivados, contribuindo com a geração de empregos”, destacou o presidente 

da Associação dos Agricultores e Apicultores da Serra do Itapeti (AGRIAPSI), Eduardo 

Nelson Alves Junior. 

 

 

 

 

 

Também participaram do evento de formalização do APL, o vice-prefeito de Guararema, 

Odvane Rodrigues da Silva; o secretário de Agricultura de Mogi das Cruzes, Felipe 

Almeida; o secretário de Desenvolvimento, Meio Ambiente, Agronegócio e 

Regularização Fundiária de Salesópolis, Douglas Prado Nepomuceno Batista; o secretário 

executivo do CONDEMAT, Adriano Leite; a gerente regional do SEBRAE, Gilvanda 

Figueirôa; o diretor da Coordenadoria de Desenvolvimento Rural Sustentável 

(CATI/CDRS), David Rodrigues; o presidente da Cooperativa Agrícola Mista do Alto 

Tietê (CAMAT), Antonio Carmargo Neto, além de representantes da Universidade de 

Mogi das Cruzes (UMC) e FATEC Mogi das Cruzes, Suzano S/A,). 

 

Gestores de Finanças participam de capacitações 

 
Em parceria com a Câmara 

Técnica de Educação, os gestores 

de Finanças dos municípios 

participaram de palestras 

virtuais realizados pela Oficina 

Municipal e Itaú Social, para 

capacitação sobre Gestão 

Orçamentária e Financeira da 

Educação Municipal.  
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Seguindo com o programa, em junho o tema 

abordado foi sobre o Desenvolvimento do ensino e 

Controle Social: Fontes de recursos e instituições 

participativas. 

 

 Ainda no mês de junho os técnicos participaram de 

palestra virtual com o Instituto Brasileiro de 

Sociologia Aplicada – IBSA para capacitação sobre o 

novo Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da 

Educação Básica (FUNDEB). 

 

O novo Fundeb 

foi sancionado no final de dezembro na forma da Lei 

Federal nº 14.113/2020. Durante a palestra foram 

apresentadas as inovações que alteraram o 

funcionamento e fluxos na nova lei. 

 

A partir de agosto, começaram as capacitações em 

parceira com a Oficina Municipal e Konrad Adenauer 

Stiftung.  Foram ao todo, seis dias de capacitação 

abordando assuntos como: Governança regional 

fiscal e tributária;  
 

 

 

Mobilidade Urbana é tema do 4º Encontro de Planejamento do 

CONDEMAT 
 

Os desafios para a melhoria no transporte público foram debatidos durante o 4º Encontro 

de Planejamento e Urbanismo do CONDEMAT, realizado em outubro.   

O evento virtual teve as participações do especialista em mobilidade urbana, Joaquim 

Lopes da Silva Júnior, e do vice-presidente honorário da UITP – União Internacional de 

Transportes Públicos, Jurandir Fernandes. 

Durante o encontro, os gestores e convidados apontaram a pandemia e o avanço 

tecnológico como fatores motivadores da queda de demanda de passageiros, um dos 

maiores desafios do setor. 
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De acordo com pesquisa da Fundação Getúlio 

Vargas (FGV), realizada neste ano, 32,8% do público 

que costuma utilizar o transporte público reduziu a 

frequência em razão da pandemia, enquanto 3,5% 

deixou de utilizar. 

“A pandemia onerou o sistema de transporte 

público com o aumento de custos para atender às 

exigências sanitárias e a perda significativa de 

passageiros, o que afetou a arrecadação e a receita 

do sistema de transporte”, destacou Joaquim Lopes. 

Para Jurandir Fernandes, as mudanças 

comportamentais da população devido ao avanço 

da tecnologia têm impactado o transporte público 

desde o início do século. “A pandemia acelerou os 

problemas que já existiam. Há mudanças 

comportamentais fortes que já vêm se arrastando 

desde o início do século, assim como o transporte 

público vêm sofrendo os impactos há anos”, 

complementou. 

O Encontro de Planejamento e 

Urbanismo é uma iniciativa 

para promover o debate de 

temas importantes para o 

desenvolvimento da região. 

Centenas de estudantes e 

gestores acompanharam o 

encontro virtual em tempo real. 

A gravação segue disponível 

no Facebook, na página 

Condemat Alto Tietê. 
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Técnicos da região participam de mutirão de atendimento com a 

Caixa Econômica Federal 

Técnicos das áreas de Projetos, 

Finanças, Obras, Planejamento e 

Habitação dos municípios do 

CONDEMAT participaram no mês 

de outubro de um mutirão de 

atendimento da Caixa Econômica 

Federal. O evento teve como objetivo 

tirar dúvidas dos técnicos, bem como 

promover aproximação entre as 

partes, visando dar celeridade aos 

projetos em execução nos 

municípios, além de buscar novas formas de atuação conjunta. 

Na ocasião foram realizados atendimentos individuais e personalizados nas áreas de 

repasses do Orçamento Geral da União (OGU), financiamentos em andamento, 

assistência técnica, além de linhas de financiamentos nos programas Pró-Moradia, Pró-

Transporte, Saneamento para todos e Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento 

(FINISA). 

 

1ª Copa de Xadrez do CONDEMAT 

Em junho o CONDEMAT realizou a 1ª Copa de 

Xadrez Virtual com a participação de cerca de 60 

pessoas, entre jogadores e comissão técnica dos 

municípios de Ferraz de Vasconcelos, Guarulhos, 

Salesópolis, Santa Branca e Santa Isabel. 

As equipes masculina e feminina do município de 

Santa Isabel foram campeãs em final realizada com o 

município de Ferraz de Vasconcelos, que sediou a 

final – única etapa presencial. O placar da final ficou 

em 3 a 1 na partida masculina e 2,5 a 1,5 na disputa 

feminina. 
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A prefeita de Ferraz de Vasconcelos, 

Priscila Gamballe abriu a 

competição falando da importância 

dos esportes e do estímulo às 

competições virtuais durante a 

pandemia. “Essa competição virtual 

foi uma importante iniciativa do 

CONDEMAT, promovendo a 

valorização dos esportes e dos 

nossos atletas neste momento em 

que a área foi tão prejudicada”, 

destacou. 

O prefeito de Santa Isabel, Carlos Chinchilla, falou sobre a importância dos municípios 

trabalharem as mais diversas modalidades. “O xadrez é um esporte fascinante, que nos 

incentiva a pensar sob todos os aspectos, e que se assemelha muito às nossas vidas. Temos 

que saber o momento exato de avançar, de parar, de recuar. Essa união dos municípios 

permite que todas as modalidades esportivas sejam cada vez mais fortalecidas na região”, 

declarou o prefeito Chinchilla. 

 

Municípios recebem doações de alimentos para o combate à 

fome 

Ao longo do ano a Câmara Técnica de Assistência Social e Conselho dos Fundos Sociais 

receberam doações de alimentos para serem direcionados para famílias em situação de 

vulnerabilidade social.  

•  CPAM-12 e Guardas Municipais 

O Conselho dos Fundo Sociais do CONDEMAT recebeu a doação de mais de uma 

tonelada de alimentos arrecadados durante a vacinação de aproximadamente 2.800 

trabalhadores das forças de segurança, entre policiais civis e militares lotados no CPAM 

– 12 e Delegacia Seccional de Mogi das Cruzes, além de Guardas Municipais que atuam 

na região. 
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A entrega simbólica foi realizada em 

abril pelo comandante do Comando 

de Policiamento Metropolitano 

(CPM), Coronel Ronaldo Gonçalves 

Faro e o comandante do CPAM – 12 

Coronel José Raposo de Faria Neto 

para o presidente do consórcio, 

Rodrigo Ashiuchi, a coordenadora 

do Conselho dos Fundos Sociais de 

Solidariedade, Larissa Ashiuchi e a 

coordenadora adjunta, Mila Queroz. 

 

• Polícia Civil 

Em junho o CONDEMAT recebeu 

a doação de 527 cestas básicas da 

Delegacia Seccional de Mogi das 

Cruzes, que foram arrecadadas 

por meio da campanha 

DEMACRO/DENARC Solidários. 

A entrega simbólica foi realizada 

pelo delegado seccional de Polícia 

Civil, Dr. Jair Barbosa Ortiz, e 

agentes coordenadores da 

campanha ao presidente do 

consórcio, Rodrigo Ashiuchi; 

juntamente com a coordenadora do Conselho dos Fundos Sociais, Larissa Ashiuchi, o 

coordenador da Câmara Técnica de Assistência Social, Rodrigo Freitas; e o secretário-

executivo Adriano Leite. 

As cestas básicas foram redirecionadas às secretarias de Assistência Social dos municípios 

da área abrangida pela Delegacia Seccional de Mogi das Cruzes (Biritiba Mirim, Ferraz 

de Vasconcelos, Guararema, Itaquaquecetuba, Mogi das Cruzes, Poá, Salesópolis e 

Suzano), que ficaram encarregadas por repassar as doações para ONG’s e entidades 

sociais cadastradas. 
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• EDP 

Em agosto o CONDEMAT recebeu 

a doação de 27 toneladas de 

alimentos da EDP, empresa 

concessionária de energia elétrica 

na região. São 1.800 cestas básicas, 

destinadas ao atendimento das 

famílias em situação de extrema 

pobreza que vivem nas cidades da 

região. A entrega das doações foi 

feita pela diretora geral da EDP, 

Cristiane da Costa Fernandes, ao 

presidente do CONDEMAT, 

prefeito Rodrigo Ashiuchi, num ato com as participações da coordenadora do Conselho 

dos Fundos Sociais do consórcio, Larissa Ashiuchi; do coordenador da Câmara Técnica 

de Assistência Social, Rodrigo Freitas, e do secretário de Assistência Social de Suzano, 

Geraldo Garipo. 

Fundos Sociais realizam campanha Vacinação Solidária  

A campanha regional “Vacinação Solidária”, adotada na maioria dos municípios do 

CONDEMAT a partir do mês de março, buscou incentivar o público-alvo da campanha 

de vacinação contra a Covid-19 a fazer a doação voluntária de um quilo de alimento não 

perecível. 

A iniciativa partiu de Guarulhos e Mogi 

das Cruzes e foi seguida pelos 

municípios de Arujá, Biritiba Mirim, 

Ferraz de Vasconcelos, 

Itaquaquecetuba, Poá, Salesópolis, 

Santa Isabel e Suzano. Os alimentos 

arrecadados foram direcionados aos 

Fundos Sociais dos municípios, que 

ficam encarregados da destinação às 

famílias em situação de vulnerabilidade 

social e que tiveram a renda afetada 

pela pandemia. No caso de Salesópolis, a campanha é vinculada à Secretaria de 

Assistência Social. 
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CONDEMAT e Sebrae formalizam parceria no programa 

Consórcio Empreendedor 

O CONDEMAT é o segundo 

consórcio de municípios a 

formalizar parceria com o Serviço 

Brasileiro de Apoio às Micro e 

Pequenas Empresas (Sebrae) para 

o programa Consórcio 

Empreendedor, com foco no 

desenvolvimento do Plano 

Regional de Compras Públicas. 

A parceria foi oficializada no dia 22 

de setembro, durante reunião do 

Conselho de Prefeitos, e tem o 

objetivo de promover o 

desenvolvimento regional, fortalecer a cooperação entre os municípios e a melhoria do 

ambiente de negócios e atrair investimentos e oportunidades para a região. 

“Esta é mais uma parceria que irá beneficiar o desenvolvimento econômico da nossa 

região, contribuindo para a economia dos cofres públicos, bem como para o 

fortalecimento dos nossos produtores locais, e por consequência, promover a geração de 

empregos na região”, destacou o presidente do CONDEMAT, Rodrigo Ashiuchi, prefeito 

de Suzano. 

A gestora estadual do programa de 

Compras Públicas do Sebrae, Camila 

Patrício, explicou a partir da formalização 

da parceria serão desenvolvidas diversas 

ações junto às prefeituras como 

consultorias de elaboração de editais, 

workshop regional de compras, consultoria 

de fomento à agricultura familiar, 

capacitação de fornecedores em compras, 

monitoramento e acompanhamento dos 

editais de compras públicas da regional e 

oficinas de trocas de experiências entre 

consórcios. 

“Através do trabalho consorciado percebemos que os problemas das cidades são, na 

maioria das vezes, semelhantes e conseguimos paralelamente trabalhar com soluções 
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similares. Além disso, é muito importante estruturarmos este trabalho de agricultura 

familiar na Região do Alto Tietê, que é quem fornece para toda a Região Metropolitana”, 

destacou Camila. 

O primeiro encontro de capacitação do programa foi realizado em novembro, o grupo 

segue trabalhando na construção do Plano Regional de Compras Públicas.  

 

CONDEMAT participa do programa Escola de Prefeitos da 

Oficina Municipal 

O CONDEMAT foi um dos seis consórcios intermunicipais do Estado que participaram 

do programa formativo Escola de Prefeitos, realizado pela Oficina Municipal – Escola de 

Cidadania e Gestão Pública, ligada à Fundação Konrad Adenauer, da Alemanha. 

A atividade, realizada no final de novembro, contou com a participação de mais de 30 

prefeitos. Pelo CONDEMAT estiveram presentes o presidente Rodrigo Ashiuchi 

(Suzano), Caio Cunha (Mogi das Cruzes), Guti Costa (Guarulhos), Priscila Gambale 

(Ferraz de Vasconcelos) e Vanderlon Gomes (Salesópolis).  

Os demais chefes de Executivo participantes representaram os consórcios 

intermunicipais do GRANDE ABC, AMVAPA (Vale do Paranapanema), CODEVAR 

(Vale do Rio Grande), CODIVAR (Vale do Ribeira e Litoral Sul) e CIVAP (Vale do 

Paranapapema). 

Durante o evento, que reuniu palestrantes de renome como o educador e ex-governador 

do Acre, Binho Marques, foi abordado como tema central a Inovação Política e 
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Tecnológica na Gestão Municipal, com discussões nas áreas de Finanças Públicas, 

Educação, Meio Ambiente e Segurança Pública. 

De acordo com a Oficina Municipal, o objetivo da formação foi de propor a integração e 

troca de experiências entre os prefeitos, apresentação de conteúdos estratégicos sobre a 

gestão municipal, atualização sobre a inovação na administração pública, reflexão sobre 

o aperfeiçoamento das instituições políticas e o incentivo à cooperação por meio de 

consórcios intermunicipais. 

Para o presidente do 

CONDEMAT, Rodrigo 

Ashiuchi, a atividade 

formativa para os 

prefeitos trouxe grandes 

benefícios e 

aprendizados para a 

atuação conjunta dos 

prefeitos em prol do 

desenvolvimento 

regional. 

“Nós entendemos que é cada vez maior a necessidade de os gestores realizarem 

discussões de forma consorciada, bem como adotarem medidas conjuntas, de modo a 

promover um desenvolvimento integrado na região. A Escola de Prefeitos foi uma 

grande oportunidade para absorvermos conhecimento e trocarmos ideias. Da mesma 

forma que o CONDEMAT, que reúne a segunda maior população do Estado, totalizando 

mais de 3 milhões de habitantes, também contribuiu muito para o sucesso do evento com 

o compartilhamento de experiências”, disse. 

 

Alto Tietê vence luta: Estado descarta pedágio na Mogi-Dutra 

No dia 22 de dezembro, o Governo do Estado comunicou a suspensão da concessão do 

Lote Litoral e, com isso, está descartou o projeto de instalação de pedágio na Rodovia 

Mogi-Dutra.  Em audiência com a direção do CONDEMAT, deputados e representantes 

da sociedade civil, o governador em exercício, Rodrigo Garcia, anulou a proposta de 

forma definitiva e colocou fim numa luta que se arrasta há mais de dois anos.  



RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2021 

____________________________________________________________ 

 

 
35 

A notícia foi 

amplamente 

comemorada pelas 

lideranças, que 

atribuíram a vitória à 

união política e da 

sociedade civil do 

Alto Tietê. “Esse 

anúncio, sem dúvida, 

era o mais aguardado 

dos últimos tempos e 

vai permitir que a 

Região continue a se 

desenvolver. Mais do que isso, mostra a força do Alto Tietê, que uniu vários segmentos 

em prol de um objetivo maior. Essa conquista é de todos”, ressaltou o presidente do 

CONDEMAT, Rodrigo Ashiuchi, prefeito de Suzano, ao lado do prefeito de Mogi das 

Cruzes, Caio Cunha. 

A proposta de implantação da praça de pedágio na Rodovia Mogi-Dutra foi apresentada 

em outubro de 2019, dentro do projeto de concessão da Rodovia Mogi-Bertioga para a 

iniciativa privada. Desde então, o CONDEMAT, deputados, entidades de classe e líderes 

de bairro têm atuado em várias frentes para impedir o avanço da iniciativa. Audiências, 

ofícios, carta aberta e muitos protestos foram realizados 

Em todas as suas manifestações, a direção do CONDEMAT enfatizou os reflexos 

negativos que um pedágio na Mogi-Dutra causaria para toda a região, com impacto 

principalmente para o desenvolvimento de atividades produtivas essenciais para a 

economia regional, como agricultura e indústria, além de prejudicar os milhares de 

estudantes e trabalhadores que diariamente usam a via. 

“Os prejuízos são muitos e superam qualquer ponto positivo que a proposta poderia ter, 

ainda mais na atual conjuntura econômica. Além de impactar as atividades já instaladas, 

um pedágio inviabiliza novos investimentos na região, que tem como alguns dos 

principais atrativos justamente a localização e logística. É importante que o Governo 

tenha reconhecido isso e descartado a ideia. Fundamental, ainda, ter mantido os 

investimentos para a Mogi-Bertioga”, argumentou o presidente Rodrigo. 
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